



ENCARGO  
DE  
MARIA

1854

BT596

A7

V.1

C.1



1080042245

32/4

23

E#2-6#33

~~260~~

ANUARIO DE MARIA.

261

NOTA. El Excmo. é Ilmo. Sr. D. Pedro Martinez de San-  
martin, Obispo de esta diócesis, se ha dignado aprobar la  
traduccion que se da al público; y para animar á los fieles  
á que se dediquen á estos piadosos Ejercicios, ha concedido  
cuarenta dias de indulgencia á cada uno de los que leyeren  
ú oyeren leer devotamente un Ejercicio ó una parte de él, y  
por cada vez que lo verificaren.



ANUARIO DE MARIA  
O EL VERDADERO SIERVO  
DE LA VIRGEN SANTISIMA

APROBADO EN ROMA,  
Y PRESENTADO A LA SANTIDAD DE GREGORIO XVI,

POR M. MENCHET-D'ARVILLE,

PROTONOTARIO APOSTOLICO.

Obra escrita para el uso de las Congregaciones de la Madre de Dios, y de las Comunidades religiosas, para utilidad de los pastores de los fieles, y para edificacion de las almas piadosas, y de las que deseen entrar en las sendas de la piedad.

Se divide en setenta y dos Ejercicios, que recuerdan los años de la vida mortal de Maria santisima Madre de Dios, distribuidos con método para todos los domingos y fiestas del año eclesiástico.

Cada ejercicio se compone de un texto de la Escritura sagrada, de una instruccion, de un hecho histórico, de una práctica en honor de Maria y de una oracion sacada de los escritos de los Padres de la Iglesia.

Contiene además el Anuario todo lo que puede completar la devocion á la Virgen santisima.

TRADUCIDO

Por el P. Magin Ferrer M.

CON LAMINAS.

TOMO I

*Pres. Mariano Guadalupe Vallejo*

MEJICO,

LIBRERIA DE J. ROSA  
Capilla Alfonso  
Biblioteca Universitaria

1846

53529

ADJUNTO APOSTOLICO  
MUSEO HISTORICO NACIONAL  
1873

B7596  
A7  
V.1



FONDO BIBLIOTECA PUBLICA  
DEL ESTADO DE NUEVO LEON



## INTRODUCCION.

Al dar á luz el *Anuario de María ó el Verdadero siervo de la Virgen santísima*, es justo que dé á conocer al público los motivos que he tenido para componerlo, y el fin que me propongo en su publicacion. Porque es natural que haya muchos que pregunten : ¿ á qué viene una nueva obra sobre la devocion á María? ¿ Por ventura faltan obras de esta clase, y muy apreciadas? No por cierto : no faltan libros excelentes sobre todo lo que hace relacion á la Virgen santísima : al contrario existe un gran número de escritos de este género, pues desde el nacimiento del cristianismo hasta nuestros dias, la devocion á la Virgen santísima ha sido constantemente el objeto de las tareas de hombres los mas recomendables por su piedad, á los cuales el Espíritu Santo, que apenas ha dicho de la Virgen otras palabras que estas : *María de qua natus est Jesus*, ha inspirado los santos deseos de desenvolver todo lo grande, magnífico y glorioso para su divina Esposa, que encierran aquellas pocas palabras. Las inspiraciones del divino Espíritu se renovarán, no lo dudamos, hasta el fin del mundo, sin que jamás se

pueda agotar la materia : porque como dice el abad Francon en su Biblioteca de los Padres « la alabanza « de María es un manantial inagotable , y tanto mas « abundante , cuanto mas se bebe en él. » *Laus Mariae fons indeficiens , qui quanto amplius tenditur , tanto amplius implebitur , quanto amplius impletur , tanto amplius dilatatur.* « De manera , dice san Agustín , que aun cuando todos los miembros de los hombres fuesen lenguas , no bastarian para alabar dignamente á María. » *Etiamsi omnium nostrum membra verterentur in linguas , eam laudare sufficeret nullus.*

De ahí es , que todos los Santos se han aplicado muy particularmente á propagar la devocion á la Virgen santísima ; y todas sus palabras prueban bien claramente lo muy ventajoso que es á todos los hombres en general , y á cada uno de ellos en particular , cooperar á esta propagacion.

San Buenaventura afirma , que todos los que publican las alabanzas de María recogen tesoros para la vida eterna : *Honorare Mariam , est thesaurizare vitam eternam.* Y Ricardo de san Lorenzo añade , que María no dejará de honrar en el cielo á los que la honren en la tierra : *Honorificantes se in hoc sæculo honorificabit in futuro.* Y la misma Virgen , en expresiones que le aplica la Iglesia , ¿ no ha asegurado que haria felices en la otra vida á los que contribuyen á que sea alabada en la tierra ? *Qui elucidant me , vitam eternam habebunt.*

« Alégrate , pues , alma mia , exclama san Buenaventura trasportado de zelo , alégrate cuando celebras las grandezas de María : alégrate , alma mia , en esta divina Madre ; porque son grandes los bienes

« que estan preparados para los que la alaban : y ya « que sus alabanzas son celebradas en las santas Escrituras , ensalcemos sin cesar con el corazon y con la « boca á esta gloriosa protectora , á fin de que nos « lleve un dia al reino de los cielos. »

¿ No basta esto para excitar el zelo y la devocion á la Virgen santísima , no diré de un sacerdote , sino de un simple cristiano ? ¿ No debemos tenernos por las criaturas mas dichosas , trabajando para extender su culto , publicando sus grandezas , pregonando su poder , y exaltando su misericordia ?

Habiéndose , pues , dignado esta divina Madre penetrarme de estos sentimientos desde mi primera juventud , ¿ debia yo hacerme sordo á esta voz interior en mi edad avanzada , y podia , sin hacerme reo de la mas culpable ingratitud á la Virgen , mirar con indiferencia estas santas inspiraciones , cuando , por un singular favor de su misericordia y bondad , he merecido de Dios que me asociase al augusto sacerdocio de su Hijo ? No : no he podido resistir por mas tiempo á los vehementes deseos de propagar el culto de María , sino por medio de una produccion nueva en sus elementos , á lo menos por medio de una obra única en su clase , ya por el orden en la distribucion de las materias reunidas , ya por la eleccion de los asuntos que se tratan : estos son de tal naturaleza , que su solidez corresponde á la variedad en el número , sin perjudicar á la identidad del objeto ; porque he considerado á la Virgen santísima bajo todos los aspectos posibles , tanto con respecto á sí misma , como con relacion á nosotros.

Bajo este punto de vista no hay duda que la devocion á María exigia una nueva obra. Me he convencido

de esta verdad por la lectura que he hecho de una infinidad de libros sobre este punto, escritos en lengua latina, italiana y francesa; y de los cuales, á la manera que la abeja en los campos, no he escogido mas que las flores, para fabricar la pura miel, y ofrecerla sin mezcla á mis lectores. Así pues, los motivos de la redaccion y publicacion del *Anuario de María*, se fundan, en primer lugar en los deseos que he tenido de aumentar la Biblioteca de la Virgen santísima con una obra que se echaba de menos; y á mas de esto, en la dicha que yo queria procurarme, extendiendo el culto de María por medio de un libro que lo encerrase de un modo útil y satisfactorio, y que pudiese adquirirse con facilidad y con poco coste. He aquí mis dos objetos, á cuyo logro he dedicado durante mas de diez años todo el tiempo que no me ha sido preciso emplear en el ejercicio de mi santo ministerio.

Siendo destinado el *Anuario de María* para las congregaciones erigidas en honor de la misma, para las comunidades religiosas, y para la instruccion y edificacion de las personas piadosas, y de las que desean serlo con sinceridad, ha sido preciso adoptar la forma mas conveniente al fin propuesto: la de ejercicios me ha parecido mas propia, y por eso la he preferido.

Mas, antes de hablar de los ejercicios, debo declarar el motivo porque he escogido el número de setenta y dos. Este es el número de los años que, segun la opinion generalmente recibida en la Iglesia, vivió la Virgen santísima en la tierra: pues, se cree que tenia 16 años cuando se hizo la Encarnacion del divino Verbo: vivió 33 años con su divino Hijo: y otros 23 hasta su gloriosa Asuncion al cielo. Sin duda, para honrar este número de años, me ha inspirado el Señor la idea de

dar á mi obra el título de *Anuario de María*; y lo hago con la esperanza de hacerme agradable á Dios y á su santísima Madre, honrando particularmente cada uno de los años que esta Virgen incomparable vivió en la tierra, y cuyos instantes de vida todos fueron otros tantos actos de las mas asombrosas virtudes.

Al título de *Anuario de María*, añado el de *Verdadero siervo de la Virgen santísima*: porque, cualquiera que practique todos los actos de devocion á la Madre de Dios que se proponen en esta obra, llegará á ser fácilmente su verdadero siervo, honrándola con el culto mas perfecto, bajo cualquier punto de vista que quiera mirarse.

Los setenta y dos ejercicios estan distribuidos con orden y método para cada domingo y fiesta del año, del modo que se solemnizan las fiestas en Italia, en donde me hallaba cuando se hizo la revision de mi *Anuario*, y en donde nuestra santa Religion brilla con todo su resplandor; sobre todo en Roma, en donde las observancias religiosas son animadas con los mas ilustres ejemplos de piedad que todos los dias ofrece el grande y santo Pontífice que tan dignamente ocupa la cátedra del Príncipe de los apóstoles, y que tanto con el conjunto de virtudes reunidas en grado eminente en su augusta y sagrada persona, como por la prudencia y sabiduría con que gobierna, realza la gloria de la santa Sede, y forma las delicias y el consuelo de la Iglesia de Jesucristo.

Cada uno de los setenta y dos ejercicios se compone de una instruccion, de un ejemplo ú hecho histórico, de una práctica y de una oracion.

Estaba muy puesto en el orden de una obra consagrada exclusivamente á la devocion de María, que cada